

Zeitschrift: Jahresbericht der Geographischen Gesellschaft von Bern
Herausgeber: Geographische Gesellschaft Bern
Band: 50 (1970-1972)

Vorwort: Vorwort
Autor: Kuhn, Werner

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 25.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

VORWORT

Der vorliegende Band erscheint zur Jahrhundertfeier der Geographischen Gesellschaft Bern als Band 50 unserer Jahresberichte. Gemäss einem frühzeitig gefassten Beschluss des Vorstandes sollte der übliche Rahmen gesprengt werden und zum Hundertjahrjubiläum eine Schrift von bleibendem Wert entstehen. Es lag nahe, einiges zur Geographie von Stadt und Region Bern zu veröffentlichen, da hierüber aus geographischer Sicht bisher erstaunlich wenig publiziert ist. Wir freuen uns, dass es möglich war, durch ausgewiesene Fachleute eine Reihe von Problemen behandeln zu lassen, die sich zu einer modernen Regionalkunde zusammenfügen mit dem Titel "BERN – Von der Naturlandschaft zur Stadtregion". Diese wird für weitere Bezüger als Sonderdruck, für die Mitglieder aber mit dem gesellschaftsinternen Teil – den Geschäftsberichten sowie einer kurzgefassten Geschichte der jubilierenden Gesellschaft – als Jahresbericht abgegeben.

Mein Dank geht an alle Beteiligten. Er gilt vorab dem Redaktor unserer Jahresberichte, Herrn Dr. phil. K. Aerni, PD., für die sorgfältige und unermüdliche Betreuung des entstehenden Bandes. Er gilt aber ebenso auch allen Autoren. Unter zahlreichen Amts- und Fachstellen, die uns geholfen haben, seien für ihre substantielle Beihilfe vor allem die Eidg. Landestopographie und der Geographische Verlag Kümmerly & Frey in Bern erwähnt, denen wir zu besonderem Dank verpflichtet sind.

Die nun vorliegenden Aufsätze sind im Winter 1972/73 von der Volkshochschule Bern als Vortragszyklus in ihr Programm aufgenommen worden. Wir danken ihr für diese ausgezeichnete Zusammenarbeit und ihre finanzielle Hilfe durch Abnahme von Separatdrucken.

Sehr wertvoll war uns die Unterstützung durch die Erziehungsdirektion des Kantons Bern und des Gemeinderates der Stadt Bern, die einen Teil der Auflage übernommen haben.

Der in Klammer gesetzte Vermerk auf der Titelseite "Bernische Landschaften Band 1" soll uns helfen, in weiteren Kreisen Energien und Mittel freizumachen, damit im Verlaufe der nächsten Jahre auch über die übrigen bernischen Regionen ähnliche Zusammenstellungen erarbeitet und veröffentlicht werden können.

Werner Kuhn,
Präsident der Geographischen Gesellschaft
Bern

